



Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona

Junta de Gobierno del COACAB para analizar los temas que afectan al colectivo

En la reunión de Junta de Gobierno se siguieron tratando los principales asuntos que afectan a este colectivo profesional, como la puesta en marcha del Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono o el Brexit.

El miércoles 2 de marzo, el Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona (COACAB), celebró presencialmente la reunión de Junta de Gobierno, en la que, además de la presentación de las Cuentas para el cierre del ejercicio 2021, se trataron diversos temas de actualidad.

Antonio Llobet, presidente del COACAB, se refirió especialmente a la propuesta de Reglamento de la Unión Europea que establece un Mecanismo de Ajuste en Frontera por Carbono (MAFC) o *Carbon Border Adjustment Mechanism* y que afectará especialmente al colectivo de los representantes aduaneros porque, según la propuesta, deberán entregar los “certificados MAFC” a las autoridades aduaneras para poder realizar la importación de ciertas mercancías, como cemento, aluminio, hierro, acero, abonos, en una primera fase.

Posteriormente, se irán añadiendo otros productos y mercancías y, todas ellas, deberán pasar obligatoriamente un control aduanero.

Este nuevo mecanismo puede ser una nueva línea de negocio para los agentes de aduanas, pero habrá que ver qué responsabilidades e implicaciones va a conllevar para el colectivo. Podrían darse dos supuestos en la manera de gestionar el certificado; por un lado, que los agentes de aduanas se ocupen de comprarlos y gestionarlos en nombre de sus clientes o, por otro lado, que fueran los operadores económicos los que adquieran los certificados y los agentes de aduanas se los gestionen, al igual que ya hacen con los aranceles o el IVA.

Parece ser que este nuevo mecanismo se introducirá en 2024 porque la Comisión Europea ha fijado que en 2026 esté completamente operativo.

Otros temas que se trató en la sesión de la Junta de Gobierno estuvieron relacionados con las últimas novedades del Brexit o el estado de implantación de los sistemas informáticos en algunos países de la UE para dar cumplimiento del Código Aduanero de la Unión.